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『２００９年の組合活動に向けて』 

                       執行委員長 布川 日佐史 
 

年末年始にかけて、今年の組合活動を考える上で、大事なできことが２つありま

した。 

1 つは、運営費交付金の削減を、マイナス３％という昨年７月の閣議決定を覆し、

マイナス１％に押し戻すことができたことです。静大教職員組合としては、緊急反

対声明を出し各方面に問題の重大性を訴え、国会要請行動も行ってきました。これ

以上削減のスピードを上げるわけにいかないという現状を誰もが認めざるをえない

ということであり、大事な成果です。基盤的経費の削減の「深堀」をさせないこと、

「特別教育研究経費」の配分をチェックしていくことなど課題が残っています。ま

た、次期中期目標期間の運営費交付金算定ルールについて、全大教とともに検討し、

国との交渉を続けて行かなければなりません。 

大学側に対して、静岡大学として、基盤部分が削減されていくのを容認しつつ、

取れるところで取ろうという姿勢で良いのか、大学側の安易な基本姿勢を問い直し

ていかなければなりません。大学側が姿勢を変えるということは、まず足元の職場

の現実を直視し、避けることのできない労働条件改善に着手することから始まりま

す。組合としての活動力を高めなければなりません。労働条件の改善を一歩でも進

めるために、組合の取り組みを、データにもとづいた説得力があるものにし、また、

組合が何をやっているか目に見えるものにする必要があると思っています。 

 もう 1 つのできことは、派遣村です。年末年始のテレビニュースで、昨年の教研

集会の講師の湯浅さんが先頭に立っている姿を見て、皆さん、どんな思いをもたれ

ましたか？ 派遣や期限付きの非正規雇用の本質が、誰の目にも明らかになりまし

た。「正社員組合」の存在意義が問われています。正規職員の数を非正規職員が上回

っている静岡大学の中の問題として受け止めたいと思います。 

なお、静岡県内でも派遣切りの嵐が吹き荒れています。3 月の年度末に向けてい

っそう深刻な事態になるのではないか危惧されています。湯浅さんが蒔いた「反・

貧困」の芽が県内でも広がっています。何かできることがあればと思っていいらっ

しゃる皆さんに、色んなルートから行動提起やお願いをさせていただこうかと思い

ます。その節は宜しくお願いいたします。 
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～白馬五竜・サンアルピナ鹿島槍～ 

 

一言でまとめれば「嵐と絶景」 

でしょうか。大町温泉に泊まって、 

白馬のスキー場で滑る、組合 ス 

キーと温泉の集い、総勢 19 人で、 

楽しく行ってきました。 

 初日(12 月 27 日)はサンアルピ 

ナ鹿島槍、風は強いものの晴天で 

青木湖が望めるコースなど気分良 

く滑っていたのですが。お昼すぎ 

から風が強まりリフトが次々に止 

まって…… 早めに宿に戻り大町 

温泉で夜行の疲れを癒しました(と 

強がっておきましょう、苦笑)。 

 ２日目は白馬五竜、年末の日曜 

だったせいか、こんなに混雑したスキー場は久しぶりでした。しかも雪→晴の予報が、実際は雪→吹雪(涙)。

しかたないので、私も含めて多くの方は、早々に切り上げてお茶(本当はお酒!?)してました。ゲレンデで

頑張っていた方の苦闘はそれぞれの感想に。 

 最終日は雲ひとつない晴天です。鹿島槍スキー場からは、雪を抱いた後立山連峰（爺ヶ岳・鹿島槍・五

竜)が美しい。青木湖スキー場では、静かに水をたたえた青木湖に突っ込んでいくコースの心地よさは言葉

に尽くせません。２日間の鬱憤を晴れました。 

 来シーズンも年末の 26 日～29 日あたりを予定しています。毎回何かが起きる(笑)組合スキーと温泉の集

い、ぜひご一緒しましょう。 

 

◆ 参加した皆様から感想をいただきました。 
 
● 「組合スキーに参加して」 Ｙさん（浜松） 

 毎年参加していますが、今年ほどの天気にはびっくりしました。風が強く視界がきかなくて、立ってい

ても飛ばされそうでたいへんでした。リフトもほとんど止まり、早めにスキーをあきらめ、レストハウス

で休んでばかりでした。でも最後の日は快晴で視界もよく、白い山々がとてもきれいでした。 

 

● 「心躍る大パノラマ」 Ｉさん（浜松） 

“雪よ降れ”の皆の思いが集まり、吹雪のスタート。次の日もまた吹雪。すっかり冷え切った心と体を、

雪を抱いた露天風呂が温めてくれた。果して、最終日は昨日までの吹雪がうそのように晴れ渡った青い空。

心躍るとはまさにこのこと。リフトで山の上へ登り、大パノラマを堪能。素晴らしい思い出となり、また

次も参加させていただこうと思った。根本先生はじめ皆様に感謝いたします。 

 

全員集合！！ 
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●  みっちゃん（Ｓさん家族） 

スキーでは、かぜがつよくて、みっちゃんとりゅう 

くんでゆうぐのおうちであそんでたら、やねが、ぱぱ 

とままのあたまのうえをとおっておっこちました。 

みっちゃんはびっくりしました。りゅうくんとさとう 

さんとなかよしになりました。さとうさんはみんない 

い人です。 

 

● 「組合スキーに参加して」 Ｈさん（退職者） 

 今年は鹿島槍スキー場。初めてのスキー場。12 月 27，28 日は午後２時過ぎにはゴンドラ、リフトがすべ

て猛吹雪のために停止した。猛吹雪のすごさも初めて経験。宿は大町温泉郷の黒部ビューホテル。スキー

場と宿の間はバス輸送で爺が岳と鹿島槍は雄大な眺めで、2009 年の生きる力をいただき、熱く組合の皆さ

んに感謝、感謝。 

 

● Ｏさん（退職者） 

 温泉とスキーで、とても満足できました。特に最終日は天気に恵まれ、鹿島槍、五竜、遠く八ヶ岳など

も見えました。 

 毎年のことながら企画される方は大変なことでしょうが、できれば宿とスキー場が近くにあると助かり

ます。 

 

● Ｚさん（家族） 

 今回のスキー旅行は、１日目、２日目と吹雪や暴風が続き、どうなることかと思われましたが、３日目

に見事に晴れ、気持ちよく滑ることができました。自然の厳しさと美しさを知るとともに、３日間スキー

をすることによって技術が上達しました。 

また機会があれば、ぜひ参加させていた

だきたいと思います。どうもありがとうご

ざいました。 

 

● Ｍさん（家族） 

 時間がゆるすかぎり、このスキーに参加

していますが、今まで参加した中では珍し

く、嵐のような風でリフトが止まり、山頂

より一直線で下山し、シャトルバスに飛び

乗って五竜から帰ってきました。大変良い

思い出になりました。 

 ３日目は無風。午前のみのスキーでした

が、青木湖にも行くことができ満足しまし

た。 

 来年もぜひ参加したいと思います。 

快晴の中、青木湖を臨む

りゅうくん作
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働働ききややすすいい職職場場をを  

  実実現現ししたたいいとと思思いいまませせんんかか？？   

 

 

 
 
 
 
 
★今年度退職される方へ★ 
 
今年度退職予定の方は、お手数
ですが書記局までお知らせくだ
さい。 
 
「教職員共済」加入の方･･･ 
  お手続きをお願いします。 
  こちらから書類をお送りし

ますが、お手元に届かない
場合はお知らせください。 

「労金」「全労済」ご利用の方･･･ 
  お手続きをお忘れなくお願

いします。 
 
 
 

静岡大学教職員組合公式ＨＰも 

ご覧ください。（随時更新中） 

 

http://www.jade.dti.ne.jp/~suu/ 

● Ｓさん（退職者） 

 組合恒例のスキーツアー、今年もありがとうございました。鹿島槍、

青木湖の眺めがすばらしかった。 

 初日は晴天の中の猛烈なブリザード。２日目は地吹雪でリフトに 20

分間宙吊り、73 才の生涯も「もはやこれまでか？」と一瞬頭をかすめま

した。 

 前２日の悪天候を取り返すかのような３日目の大晴天。３日分を半日

で完全に堪能しました。露天風呂からの雪景色も絶品でした。来年は現

役組合員の参加で、静大教職組の存在感を。組合にこそ法人化後の大学

の矛盾と困難を乗り越えるパワーを期待しています。 

 

● Ｙさん（浜松） 

何度、スキーに参加したでしょう？1 年に 1 度、組合のスキーだけ、

行かない年もある、そんな程度のスキーです。腕前はまったく上がらず、

皆について行っては、後悔しながらこわごわ滑り落ちてきます。 

しかし、今年の 2 日間はとても強い風で、次々リフトが止まり、あま

り高いところへも行けませんでした。 

おかげで、ゆっくりお茶を飲みながら、普段できないおしゃべりなど

楽しみました。 

にもかかわらず、大きなスノーボーダーと衝突、どうも肋骨にひびが

入ったようです。 

3 日目は、すっかり晴れておだやか、胸の痛みも何のその、素晴らし

い景色の中、存分に滑ることができました。青木湖に向かって滑るなだ

らかなスキーは、とても気分のいいものでした。 

毎年何かが起こる組合スキーですが、ほんの一瞬の素晴らしい景色に、

また来年も行こう、と思いながら帰ってきます。そして、胸の痛みに耐

えながら、年末の掃除と、久しぶりに揃った家族の食事づくりをなんと

かこなし、冬休みは終わりました。  

組合からのお知らせ 

＊＊労金【融資紹介制度】のご紹介＊＊ 
 
 ＜ろうきん＞のご利用が初めてのご家族（※）も… 

● 「くらし応援ローン役立宣言」・「教育ローンファイト」を 

      優遇金利 でご利用いただけます。 

● 保証料は＜ろうきん＞が負担します。 

（※）は、①～⑤に該当する給与所得者の方です。 

① 配偶者 ②紹介者の配偶者の親 

③ 兄弟・姉妹 ④子 ⑤子の配偶者 

   【ご紹介者にも条件があります。】 

 

詳細は組合書記局または＜ろうきん＞各支店へ。 

 

  

    

※ 交渉事項などご意見を 

お寄せ下さい。 



 


